



EL ECO DE CARTAGENA

Año XXXV

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm 10.037

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En la Península.—Un mes, 2 pías.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 21

JUEVES 18 DE ABRIL DE 1895

CONDICIONES:

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letra de fácil cobro.—corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin, 61, y J. Jorès, Faubourg Montmartre, 31.

PARA HUERTAS Y JARDINES.

PUERTAS DE MURCIA, PLAZA DE CASTELLINI.

Azadones comunes, azadones estrechos para viñas, legones, palas, picos de hacha, picazas, plantados, azadillas para jardín y azadillas sacadores de plantas, rastros de dientes, horquillas, tijeras para podar, guantes metálicos de malla, fuelles azufradores para viñas, arados, vertederas, grifos y válvulas, tapones para balsas, desgranadoras de maíz, bombas económicas y bombitas para jardín, juegos de herramientas de jardín para señoras y niños, espino artificial para vallas, bancos rústicos fijos, sillas y bancos plegadizos y mesitas para jardín.

Todo el instrumental es de acero y los precios son extremadamente económicos.

CARIDAD.

Continúa el reparto de socorros.

Suma anterior. 690

CAMINO DE CANTERAS.

Francisca Guillén Montesinos, viuda del fogonero de segunda Alfonso Conesa Nieto. Tiene dos hijos de 8 y 1 año y otros tres de su primer matrimonio, 15 pesetas.

SANTA LUCIA.

Calle del Pozo. Florentina Espinosa, viuda del herrero José Lucí. Tiene tres hijos. 15 pesetas.

Calle del Puente. Esperanza Cortés Blasco, madre del marinero Ignacio Llorca Cortés. Vive con su marido anciano y dos hijos que se dedican á la pesquera. 10 pesetas.

Calle de Triviño. María Jesús Egea, viuda del fogonero Antonio Berenguer Narejos. Tiene un hijo y está en cinta. La tiene recogida una cuñada. 15 pesetas.

LA CONCEPCIÓN.

Casado 29. Ana Franco Pastor, madre del carpintero Andres Cervantes Franco. No tiene más recursos que los que la caridad le proporcione. Le han sido entregadas 15 pesetas.

Total repartido hasta ayer 760 pesetas.

Cantidad recaudada en días anteriores. 3751'99

Recaudado ayer. 276'65

Suma. 4028'64

Cantidad repartida hasta ayer. 760

Quedan por repartir 3268'64

Crónica parisién.

La bella estación.—Las modas.—Homenaje á la ciencia.—

Paris literario.—Miscelánea.

Paris renace. La primavera sorridente sacude con indolencia el blanco alboroz de las nieves del invierno, el termómetro anuncia la altura de su columna capilar é insensiblemente vemos transformarse los secos y negruzcos árboles de las avenidas, en frescos y verdes vergeles de frondosa lozanía.

Los hipódromos comienzan su temporada, el concurso hípico lleva al todo Paris elegante al suntuoso Palacio de la Industria, los concertistas de los Campos Elíseos afinan las cuerdas de sus violines y contrabajos, los salones de pintura abren en breve sus puertas y la inmensa villa, en fin, depliega

de su letárgico sopor como respondiendo galantemente á la visita del sol de Mediodía que parece avanzar hacia el Norte.

Entre las bandadas de diminutos pajarrillos que revolotean de rama en rama, canta melancólicamente la simbólica golondrina que viene de España, esa diminuta avecilla de alas negras que se retira á hollar en el más solitario rincón del Luxemburgo las muchas grandes desventaras que cubren de funebres crepiones el pabellón glorioso de mi desgraciada patria.

Pero Paris es una población, cuyos habitantes lloran por dentro, la sonrisa pícarosa de la gentil Parísien; es muchas veces el disfraz de un irónico rictus y sus satíricos ditirambos, casi siempre sirven de máscara al ponzoñoso veneno de un corazón que por orgullo de raza debe siempre vivir alegre y morir riendo.

La mascarada es una cadena sin fin cuyo centro es el teatro de la comedia humana.

No importa: los labios de rosa de la vella estación han lanzado su beso al Paris alegre, y de él han brotado las humildes violetas, los delicados jacintos y los odorantes narcisos.

Y mientras el castizo parisién y el castizo *gavroche* celebran la buena nueva, la comedia continúa y la simpática vendedora de flores grita por plazas y paseos: ¡A la bella violeta de Nizal diez céntimos para el pan de mis hijos!

El Concurso hípico ha sido como de costumbre el introductor de las modas, tanto del sexo masculino, como del femenino.

En los hombres hace furor la *jaquet* y chaleco del mismo color diferente del de el pantalón. La *jaquet*, tiene grandes solapas, tres botones, sin cartetas y se lleva abrochada ciñéndose un poco el talle. El chaleco es muy abierto ni muy cerrado y con una sola fila de botones. El pantalón se usa ancho y recto.

El sexo femenino adorna sus gracias ó procura buscarlas, con los ligeros y voluptuosos crepiones, rizados caprichosamente y perfiriendo los matices claros, sobre todo el verde y el violeta combinados.

Las faldas no son tan acompañadas como en la última estación: los *corsages* se estilaban abiertos hasta la cintura, dejando ver un pecherin de muselina clara. Las mangas siempre formando farol.

Los sombreros ó muy grandes ó muy pequeños adornados con asombrosas flores de colores diferentes y anchas cintas de moaré, cuyo abaso desaparecerá pronto seguramente; pero por ahora la despótica reina moda dice que son de buen gusto.

Y cuando ella lo dice...

Una idea que vá tomando cuerpo en Paris es la de los banquetes, que pudiéramos llamar por comunidad de ideas.

Primeramente el arte pictórico rindió tan honroso homenaje al maestro Puvion de Chavannes: despues la literatura brindó en honor del anciano Goncourt y últimamente la ciencia y la política han chocado los vasos del espumoso *champagne* para celebrar los triunfos del insigne francés Berthelot.

El banquete se ha celebrado en el Salón de familias, glorificando más de novecientos comensales á ese manantial de libertad del pensamiento, á la ciencia que segun el mismo anfitrión es una pirámide cuyas bases se sustentan sobre la observación.

Entre los concurrentes, hemos visto,

además de casi todos los ministros, todas cuantas notabilidades se cuentan en literatura, ciencias, artes y políticas.

Allí estaban Zola, Flammarion, Secretan, Tissaudier, Carriers, Astier, Sully Prudhomme, Levasseur, Brunot, Goblet é infinitos otros, cuyos nombres omitimos por no fatigar á nuestros lectores.

Causaba una sensación inexplicable la vista de aquel conjunto de celebridades europeas, festejando al hombre cuyos admirables trabajos son y serán siempre asombrosas obras de consulta donde pueden hallarse, desde los nacientes albores de la alquimia, hasta la más moderna fórmula química del día.

Y, mientras el malogrado Cantille Doucet, descendía á la nada, sin discursos, segun su postrera voluntad; Berthelot, político, hábil y sabio hombre de ciencia, subía en la nube de incienso de los más bellos períodos oratorios, dirigiéndose á su hermoso y soñado ideal de la franquicia universal en la esfera científica.

En nuestras crónicas no podemos dar una completa idea del movimiento literario en Paris, toda vez que el espacio que podemos reservar al Teatro y á la Novela, nos está limitado forzosamente. Pero tendremos muy buen cuidado en elegir entre las más recientes publicaciones, aquellas cuya resonancia sea más considerable y cuyo interés acaes en gran parte de la celebridad y del talento de sus autores.

—El último libro de J. K. Huysmans, ha sido un verdadero regalo para los aficionados de refinado gusto literario. *En route* es el título de la novela y, la explicación de tan extraño título, bastará para dar una idea del libro. El principal personaje de él, hallándose cansado de las bajezas humanas y de las cosas falaces de la vida real, encontrando las filosofías mundanas insuficientes para asegurar su tranquilidad moral, toma el partido de buscar un refugio en el misticismo y en la fé de sus antepasados: la no razonada y tranquila creencia de los siglos medievales y he ahí hacia donde se pone en camino. Pero comprende por último que no puede vivir en este puerto de salvación; pues se halla demasiado dominado por las cosas de la vida y, sin quererlo, muy penetrado por las filosofías modernas.

—Georges Clemenceau, cuyo conocimiento profundo de la vida social, brilla en los artículos que publica su periódico *La Justice*, acaba de condensar en su libro *La Malle sociale*, la exposición de sus ideas esparcidas hasta hoy en los elocuentes artículos, publicados en las efímeras hojas de un diario. Nadie se ha extrañado de ver al político elevarse, en defensa de los humildes y desaherados, á la altura de los filósofos más atendidos. Muchas de sus luminosas ideas darán benéficos frutos en la génesis de las reformas sociales que impone la ley del progreso.

—En nuestra última crónica, anunciábamos que varias obras de Dumas hijo, serian representadas en breve. En efecto el Teatro francés, ha dado la *reprise* *L'Ami des Femmes*, cuyo éxito ha sido colosal. Hace algunos años, no sucedió lo mismo con la primera representación de esta obra. ¿Como explicar el mediano éxito de entonces y el tan enorme de hoy? Difícil es la respuesta; acaso el cambio de costumbres, haya hecho que aquel *amigo de las mujeres*, que sólo emocionó á medias á los *morenos* de entonces, haya conquistado y seducido por completo al público moderno.

Miscelánea.

Lección de historia natural.

—¿Cuál es el principal producto de los carneros?

—La lana.

—¿Y qué se fabrica con ella?

El alumno se calla, el profesor señala el pantalón del discípulo y dice:

—De que se han hecho esos pantalones?

—De otros viejos de mi padre.

Antonio AMBROA.

Paris, 14 Abril 1895.

TIJERETAZOS

«La Unión Mercantil» de Málaga da cuenta de que algunos moros Lan sufrido dentro de aquel puerto y á bordo del vapor que los conducía, una agresión, estilo del Riff.

Varios chicos, que no son de Berrisicar ni de Frajana, pero que debieron hacer allí, la emprendieron á pedradas con los moros, descalabrando á uno.

Hombre, que no se diga que todos somos salvajes

En algunas huertas de Málaga ha habido que redoblar la vigilancia por que la gente se lleva las verduras.

¿Qué tal estará Málaga de hambre cuando no se encuentran seguras las alcachofas en sus tallos?

Del tren que lo conducía á la cárcel de Jaen, se ha escapado un jitano en Puente Genti.

Por cierto que ese jitano llevaba un compañero, jitano también y destinado á la misma casa, el cual compañero, al llegar á la cárcel y enterarse de que el director había ordenado que le pasieran grillos, le acometió con una navaja, sublevando de paso al personal recluso en la cárcel.

¿Ni con grillos se puede tener á algunos presos!

El Sr. Gamazo ha manifestado al fin su opinión acerca de la formación del tercer partido.

En un banquete celebrado recientemente ha abogado por la formación del partido nacional.

Llamale ache.

Al fin y al cabo, partido nacional ó tercer partido, será un partido nuevo que necesitará jefes.

Y ahí está la madre del cordero.

Cinco son los toreros inutilizados el domingo de pascua, inauguración de la temporada taurina.

A ese paso la vida es un soplo.

Y no habrá toreros para empezar.

El Senado de la Florida ha votado un mensaje de simpatía para los insurrectos cubanos.

¡Vaya una manera de entender las relaciones de amistad que tiene la república modelo!

NOTAS

Es tanta la insistencia con que nuestro colega local *Las Noticias* se ocupa del reparto de socorros á las familias de los tripulantes del *Reina Regente* y de la forma en que haya de invertirse la cantidad que existe en el Banco de España con igual destino, procedente de la rifa verificada á beneficio de los perjudicados por las inundaciones, que no debemos ni queremos continuar en silencio, por más que es bien conocido en Cartagena lo que ha ocurrido con esas 3 660 pesetas.

Acerca del primer extramo ó sea el pequeño reperto hasta hoy realizado con parte de las cantidades que las caritativas señoras que postulan nos han confiado, solo podemos decir á nuestro colega que hemos obedecido á un principio de equidad, facilitando el preciso socorro para que las desgraciadas familias de los tripulantes del *Reina Regente* pudiesen atender á su subsistencia durante los DOS ó TRES DÍAS que sobramos faltaban para que los fuesen entregadas las tres pagas acordadas por las Cortes y así se ha manifestado á las familias en el acto de hacerles entrega de ese pequeño socorro.

Hecha esta aclaración para conocimiento de aquellos que no tuviesen noticia de ella, tenemos que advertir á nuestro colega que las caritativas y distinguidas señoras que han practicado por sí la meritoria obra de recaudar fondos y distribuirlos después á las familias necesitadas, han sido las primeras en advertir á todas ellas que este primer socorro tenía el carácter que ya hemos manifestado.

Respecto á las 3.660 pesetas depositadas en el Banco de España, preciso será repetir lo que todo el mundo sabe, *menos Las Noticias*.

Cuando se realizó la rifa á beneficio de los perjudicados por las inundaciones en Consuegra y Almería, la redacción de *El Eco* quedó encargada de la construcción de casas en el primer de dichos puntos y en el acto contratado con *El Imparcial* y este construyó cinco casas, dando cuenta al público de las cantidades recibidas é invertidas.

El resto de la cantidad recaudada en la rifa quedó en poder de nuestro respetable amigo D. Juan Miguel López, siendo este encargado con el Director del periódico *El Defensor*, que se publicaba en aquella época, de gestionar la construcción de una casa-escuela en Albox. Todos saben, *menos Las Noticias*, repetimos, las gestiones practicadas sin resultado por aquellos señores para conseguir del Ayuntamiento de Albox la inversión de las 3.660 pesetas en el objeto para que se destinaban, pero sabiéndolo ó ignorándolo, nadie, que se precie de justo, podrá pretender responsabilidades de ningún género para nosotros.

Pero ya están esas pesetas en el Banco de España á disposición de los Directores de los periódicos que constituyen hoy la prensa asociada y *Las Noticias* pregunta porque no se socorre enseguida á las familias de los tripulantes del *Reina Regente* como se tiene acordado.

Pues sencillamente, porque los directores de los periódicos están practicando una información detallada para conocer las verdaderas necesidades y socorrerlas y así lo harán cuando consideren terminado el trabajo con los menos defectos posibles.

Se nos olvidaba advertir que ya sabe nuestro colega y lo sabe también toda Cartagena, que unas cantidades son independientes de otras y que las 3660 pesetas procedentes de las inundaciones, corresponden á quienes, puede estar seguro, darán cuenta al público de su inversión en igual forma que venimos haciendo con las que nos entregan esos hermosos ángeles de la Caridad que tanto hacen por los pobres.

Ya ve nuestro colega que no queremos contestar á sus reticencias. ¡Estamos tan distantes del camino por él emprendido!

Han comenzado en Cartagena las paces por las almas de la tripulación del buque naufragado.

Ayer era el ejército el que rendía tributo de respeto á los que en hora acia